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Решить сразу две
проблемы белорусской
экономики предложили
столичным агент�
ствам недвижимости.
Директорам риэлтерс�
ких контор Минюст по�
ручил закупить для
подшефного ему колхоза
автомобиль «МАЗ»
стоимостью 100 млн.
рублей. Теперь риэлте�
ры озабочены вопросом,
где взять деньги, чтобы
помочь сельскому хозяй�
ству и уменьшить
складские запасы бело�
русских предприятий.

— Перед праздниками
30 апреля нас экстренно со�
брали на совещание, — рас�

сказала «Салідарнасці» ди�
ректор одного из столичных
агентств недвижимости. —
Первый заместитель мини�
стра юстиции Александр
Билейчик сообщил, что у
Минюста имеется подшеф�
ный колхоз, которому нуж�
на помощь. Первой мыслью
было, что нас собираются
отправить на картошку. Од�
нако оказалось, что в Миню�
сте решили подарить кол�
хозу автомобиль «МАЗ».
Правда, за наш счет.

В течение текущей неде�
ли агентства должны опре�
делиться с суммой и пере�
числить ее на специальный
счет.

— На вопрос, сколько
будет стоить машина, нам
сказали: «100 миллионов».
При этом никто не настаи�
вал: мол, заплатите, кто
сколько может. Говорили,
что от этого ничего зависеть

не будет и больше поблажек
не станет.

Между тем во многих
агентствах к таким
«просьбам» Минюста отно�
сятся скептически:

— Все это мы проходи�
ли. Попробуй не перечис�
лить деньги — и тут же на�
грянет очередная проверка.

Риэлтеры уверены, что
действия Минюста связаны
с недавними заявлениями
Александра Лукашенко,
призвавшего все министер�
ства и ведомства спасать бе�
лорусскую экономику.

— Этот грузовик вряд
ли поможет отстающему
колхозу, скорее, это попыт�
ка разгрузить заваленные
склады, — считают в агент�
стве. — Думается, это не
последняя просьба Минюс�
та. Не исключено, что ско�
ро нас попросят закупить
какому�нибудь детскому

саду велосипеды или замо�
стить плиткой мостовую.

В Управлении адвокату�
ры и лицензирования юри�
дической деятельности, ко�
торое курирует агентства
недвижимости, говорить с
корреспондентом «Салідар�
насці» отказались.

— Я по телефону разго�
варивать не буду, — заяви�
ла начальник управления
Галина Гришковец, однако
и предложение встретиться
отклонила: — У меня нет на
вас времени. Связывайтесь
с нашей пресс�службой.

Между тем в пресс�
службе были удивлены на�
шему вопросу, заявив, что
ничего об этой истории не
знают. В ближайшее время
там пообещали разобраться
в ситуации.

А пока в Минюсте дума�
ют, агентства недвижимос�
ти собирают деньги.
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В среду, 6 мая, в

Гомеле состоялась
встреча президентов Бе�
ларуси и Украины Алек�
сандра Лукашенко и
Виктора Ющенко. Пос�
ле переговоров главы го�
сударств сделали не�
сколько заявлений.

Александр Лукашенко
выразил заинтересован�
ность участия Беларуси в
реализации проектов «Вос�
точного партнерства», кото�
рое соответствует интере�
сам белорусского народа.

«Мы участвуем в евро�
пейских делах не против
кого�то, а в интересах наше�
го народа и экономики”, �
отметил глава государства,
сообщает www.interfax.by.

«Мы очень благодарны
вам � Виктор Андреевич,
сказал Александр Лука�
шенко, обращаясь к прези�

денту Украины, за то, что вы
много сделали за то, чтобы
Беларусь была в «Восточном
партнерстве».

Президент Беларуси от�
метил, что «мы участвуем в
европейских делах не про�
тив кого�то, а в интересах
нашего народа и экономи�
ки».

Беларусь и Украина
имеют общий интерес в
участии в проектах «Вос�
точного партнерства» � отме�
тил в свою очередь Виктор
Ющенко, передает «БЕЛ�
ТА».

Ющенко отметил, что в
ходе встречи были подроб�
но обсуждены вопросы «на�
шего взаимодействия в
рамках «Восточного парт�
нерства», про наши комму�
никации в рамках «Вос�
точного партнерства».
«Украина и Беларусь заин�
тересованы в проектах, вхо�
дящих в комплекс «Вос�

точного партнерства», �
сказал Виктор Ющенко.
Президент Украины отме�
тил, что «совещание по
презентации «Восточного
партнерства», которое
пройдет завтра, даст воз�
можность выйти на конк�
ретные проекты».

«У нас здесь очень схо�
жие позиции. Наши стра�
ны крайне заинтересованы
в конкретных проектах, пре�
доставляемых участием в
этой инициативе, которые
могут положительным обра�
зом повлиять на экономи�
ческое положение наших
стран» � отметил президент
Украины.

По словам президентов,
на пошедшей в Гомеле
встрече был затронут широ�
кий спектр вопросов двусто�
ронних отношений между
Беларусью и Украиной, а
также региональной поли�
тики. «В центре разговора

были методы совместного
преодоления последствий
мирового кризиса», � отме�
тил Виктор Ющенко, доба�
вив, что в текущем месяце
должен состояться визит
премьер�министра Белару�
си в Украину, во время ко�
торого будет окончательно
проработана реализация
всех договоренностей, кото�
рые были достигнуты дву�
мя странами на разных
уровнях.

Особое внимание на
встрече было уделено энер�
гетической тематике и ли�
берализации таможенного
и торгового режимов меж�
ду двумя государствами.

Кроме того, президенты
затронули насущные вопро�
сы в гуманитарной сфере, а
также в жизни белорусской
и украинской диаспор на
территории двух стран.

Окончание на с.4
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В интервью агентству
«Рейтер» Александр Лу�
кашенко рассказал о сво�
их личных отношениях с
Путиным и Медведевым,
о том, что Папа Римский
сам попросил его взять на
встречу «сынишку» и о
своей готовности на со�
трудничество с прагма�
тичной частью оппози�
ции.

Российский вектор
Беларусь, неизменный

российский союзник с момен�
та обретения независимости,
хотела бы строить свои отно�
шения с Кремлем на принци�
пах равноправия и обещает
сохранить верность договору
о союзном государстве, не�
смотря на то, что Москва уже
нарушила некоторые его по�
ложения, сказал в интервью
Reuters президент Беларуси
Александр Лукашенко.

Отношения союзников,
подписавших договор в 1997
году, не раз омрачались спо�
рами о ценах на энергоноси�
тели и условиях доступа на
рынки друг друга.

“Мы видим этот союз как
союз равноправных респуб�
лик. Без равноправия никако�
го союза быть не может. Если
этот принцип будет положен
в основу, тогда этот союз
будет развиваться. Если гово�
рить откровенно, я бы не
сказал, что мы такой равно�
правный союз уже имеем”, —
сказал Лукашенко.

После двукратного повы�
шения цен на газ и введения
Россией пошлины на постав�
ки нефти в Беларусь в 2007
году Лукашенко обвинил
Москву в том, что она не учи�
тывает белорусские интересы
и стремится поглотить Бела�
русь. По мнению белорусско�
го лидера Москва в последнее
время “излишне занимается
протекционизмом”.

“РФ надо занимать более
аккуратную позицию в отно�
шении экономики Беларуси.
Экономика — это основа всех
отношений. Если у нас будут
плохие отношения в экономи�
ке, не надо рассчитывать, что
в политике, в обороне, дипло�
матии отношения будут луч�
ше”, — добавил он.

Лукашенко пообещал,
что Минск “ни на йоту” не

отступит от договора о союз�
ном государстве, выразив на�
дежду, что его дружеские
отношения с премьером Вла�
димиром Путиным и прези�
дентом Дмитрием Медведе�
вым будут способствовать
укреплению связей между
Беларусью и Россией.

“Мы с Владимиром Вла�
димировичем давние друзья,
хотя у нас много разногласий.
Мы очень откровенны, можем
поссориться, можем откро�
венно друг другу что�то выс�
казать и так далее, как очень
близкие люди... Что касает�
ся Медведева — это абсолют�
но комфортный и не конфлик�
тный человек, абсолютно.
Поэтому ну абсолютно на
межличностном уровне, на
личностном уровне, у нас
никаких нет проблем с руко�
водителями Российской Фе�
дерации”, — сказал Лука�
шенко.

Россия за последнее вре�
мя предоставила Минску кре�
диты на 1,5 миллиарда дол�
ларов и обещает новые для
компенсации выросших цен
на газ, что особенно актуаль�
но на фоне экономических
проблем Беларуси: из�за па�
дения спроса в условиях кри�
зиса белорусский экспорт в
первые месяцы сократился на
45 процентов.

Соблюсти баланс
После энергетического

спора с Москвой Лукашенко
сделал ряд шагов к примире�
нию с Западом. В ответ на
освобождение политзаклю�
ченных и некоторые либе�
ральные преобразования ЕС и
США смягчили санкции про�
тив Беларуси. В конце апре�
ля Лукашенко после десяти�
летнего перерыва совершил
первый официальный визит
на Запад, встретившись с Па�
пой Римским и премьер�ми�
нистром Италии.

Евросоюз также офици�
ально включил Минск в
программу Восточного парт�
нерства, которая вызывает
раздражение у некоторых по�
литиков в России.

По словам белорусского
лидера, улучшая отноше�
ния с Западом, Минск, ко�
торый многие годы ориен�
тировался в основном на
Москву, хочет лишь сбалан�
сировать свою внешнюю
политику, и сохранить

дружественные отношения
с Россией.

“Мы не собираемся уча�
ствовать в этой программе,
отворачиваясь от России...
Для нас очень важно, что мы
наконец имеем возможность
сбалансировать нашу вне�
шнюю политику. Не надо это
связывать с каким�то разво�
ротом, поворотом нашей по�
литики”, — сказал Лукашен�
ко.

“Если кто�то задумает
сделать Восточное партнер�
ство антироссийским, то у
него ничего не выйдет”, —
добавил он.

Камнем преткновения в
последнее время стал вопрос
о бывших грузинских регио�
нах Абхазии и Южной Осе�
тии: Россия убеждает Минск
последовать ее примеру и при�
знать их независимость, тог�
да как ЕС не раз говорил, что
это повредит контактам Бела�
руси с Западом.

“Мне хочется решить его
так, чтобы не было негатива у
наших людей. Чтобы люди
восприняли действия власти
как осознанные, продуман�
ные и взвешенные”, — ска�
зал Лукашенко.

Либерализация по%бело%
русски

Белоруссия готова к либе�
рализации, которую ей реко�
мендует Европа, при условии,
что реформы не дестабилизи�
руют экономическую и поли�
тическую ситуацию в
стране, и власти готовы на со�
трудничество с прагматичной
частью оппозиции, сказал в
интервью Рейтер президент
Белоруссии Александр Лука�
шенко.

Критиковавший белорус�
ские власти Евросоюз смяг�
чил отношение к Беларуси,
введя в марте девятимесяч�
ный мораторий на визовые
санкции против Лукашенко
и его ближайшее окружение
после освобождения полит�
заключенных и некоторых
либеральных преобразований
в стране.

Запад говорит, что для
окончательной отмены санк�
ций Беларусь должна продол�
жить либерализацию.

“Если какой�то шаг не
ухудшает политическую и
экономическую ситуацию, я
такой шаг буду делать. Я не�
мало уже сделал шагов на�

встречу Европе. Но если се�
годня, сегодня это нельзя де�
лать, это может привести к
коллапсу экономики, обще�
ственной жизни, негативным
последствиям... Почему я
должен это делать? Я этого
делать не буду. Или этого
нельзя делать вообще, или это
не надо делать сегодня”, —
сказал Лукашенко.

Политики Евросоюза го�
ворили, что Беларусь должна
отменить некоторые статьи
уголовного кодекса, изменить
избирательное законодатель�
ство и предоставить оппози�
ции больший доступ к СМИ.

“Еще недавно европейцы
хотели того, что им писала
наша оппозиция... Эти пред�
ложения сформировали те
люди, которые не хотели
улучшения отношений Бела�
руси и ЕС. Поэтому они выд�
винули требования, заведомо
неприемлемые: сломать вы�
борное законодательство, сло�
мать законодательство о
СМИ”, — сказал белорусский
лидер.

“Нас упрекают, что жест�
ко поступаем с демонстранта�
ми, но за свою жизнь Лука�
шенко ни разу не применил
против демонстрантов слезо�
точивый газ и водометы. А в
демократической Европе мы
это периодически наблюдаем,
в том числе и в оплоте демок�
ратии США”, — добавил он.

“Политика изоляции Бе�
лоруссии не дала никаких
результатов. Нужно было де�
сять лет, чтобы понять, что по�
литика швыряния камнями
друг в друга через забор —
это политика в никуда”, —
сказал Лукашенко.

По словам белорусского
лидера, улучшая отношения
с Западом, Минск, который
многие годы ориентировался
в основном на Москву, хочет
сбалансировать свою вне�
шнюю политику, оставаясь
дружественным по отноше�
нию к России.

“И для России и для Евро�
пы важно, чтобы Белоруссия
была суверенным независи�
мым государством, где евро�
пейцы чувствовали бы себя как
дома... Нам надо разрушить в
умах стереотипы, что Белорус�
сию можно изолировать, про�
учить”, — сказал Лукашенко.

Год назад США ввели сан�
кции против белорусских
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предприятий, и Минск
добился отъезда из страны по�
сла США и сокращения шта�
та посольства в несколько раз.
Лукашенко сказал, что наде�
ется на изменение отношений
с США с приходом президен�
та Барака Обамы.

Слабая оппозиция
Белорусская оппозиция,

чье влияние в обществе умень�
шилось после поражения на
выборах 2006 года, в последнее
время разделилась на почве
потепления отношений Запа�
да и белорусских властей.

Часть оппозиции называет
либеральные изменения в Бе�
ларуси притворством, а новую
политику ЕС — предатель�
ством и требует возобновления
санкций. В то же время сторон�
ники оппозиционного
Александра Милинкевича, про�
игравшего президентские вы�
боры 2006 года, призывают под�
держать попытки Лукашенко
улучшить отношения с ЕС.

Лукашенко, который все�
гда жестко критиковал оппо�
зицию, обвиняя ее в преда�
тельстве Беларуси, сказал,
что готов сотрудничать с праг�
матичной её частью, но пока
не готов призвать оппозицию
в правительство.

“Если какие�то граждане
готовы работать в интересах
народа, мы, в свою очередь,
готовы гласно и открыто их
призывать... Мы предлагаем:
начинайте работать по специ�
альности. Мы не будем пре�
пятствовать и очень быстро
будем продвигать по служеб�
ной лестнице”, — сказал бе�
лорусский президент.

В качестве положительно�
го примера Лукашенко при�
вел Милинкевича, который
отказался подписать оппози�
ционное обращение к Евросо�
юзу с призывом не пускать
белорусского президента на
саммит в Прагу.

Посредник между Папой
и Патриархом

Белорусский президент
Александр Лукашенко пред�
ложил провести в Беларуси
первую встречу между Папой
Римским и Патриархом Рус�
ской православной церкви.

В конце апреля Лукашен�
ко после многолетней изоля�
ции съездил на Запад и встре�
тился с Папой Бенедиктом.
Ранее, в начале апреля, в Мос�
кве Лукашенко встречался с
недавано избранным Патри�
архом Московским и Всея
Руси Кириллом.

“Здесь пересекаются куль�
туры и конфессии. Беларусь

— это святое место, потому что
здесь нет разногласий между
католиками и православны�
ми. Здесь люди живут в мире
и согласии. Это я говорил и
Патриарху, и Папе. Ни у кого
из них нет отторжения. Нуж�
ны просто соответствующие
условия”, — сказал Лукашен�
ко в интервью Рейтер.

“Беларусь — это идеаль�
ное место. Если эта встреча
не состоится при мне, пусть
она состоится после меня, но
состоится на этой святой зем�
ле”, — добавил он.

Во время визита в Рим
Лукашенко пригласил Бене�
дикта посетить Беларусь, где
80 процентов верующих —
православные, а 14 процентов
— католики.

“Здесь нет никакой поли�
тики! Если эта встреча не со�
стоится, то это не повредит
мне или моей политике. Это
повредит людям, католикам
и православным”, — сказал
Лукашенко.

Предшественник Бене�
дикта Иоанн Павел II не раз
говорил о желании провести
такую встречу, которая поло�
жила бы конец розни между
православными и католика�
ми, начавшейся после вели�
кого раскола в 1054 году.
Однако идея не нашла поддер�
жки у патриарха Алексия II,
который упрекал католичес�
кую церковь в прозелитизме.

По мнению Лукашенко,
Кирилл и Бенедикт могли бы
найти общий язык и догово�
риться.

“Патриарх Кирилл — это
светлый человек, удивитель�
ный человек, подвижный,
молодой. С которым можно
разговаривать на любую
тему”, — сказал Лукашенко.

В Ватикан Лукашенко
прибыл со своим младшим
пятилетним сыном Никола�
ем, который в последние ме�
сяцы регулярно появляется
вместе с главой белорусского
государства на различных
мероприятиях.

“Я видел многих полити�
ков, но такой заинтересован�
ности, лучезарности и свет�
лости в глазах я не видел ни
у кого. Я не чувствовал ни�
какого барьера. Он не забыл,
что я приехал с сынишкой,
и сказал, что он хотел бы,
чтобы я пригласил малыша.
Насколько у него велико
притяжение к детям. Для
меня это был еще один из
факторов, чтобы сказать, что
этот человек — от Бога”, —
сказал Лукашенко.

ÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀ

«Они ни черта«Они ни черта«Они ни черта«Они ни черта«Они ни черта
не понималине понималине понималине понималине понимали
в моей работе»в моей работе»в моей работе»в моей работе»в моей работе»
Вадим ЛИВНЕВ

Бывший начальник
главного управления
криминальной мили�
ции МВД Беларуси ге�
нерал�майор Николай
Лопатик в интервью
«Народной воле» зая�
вил, что дела о гром�
ких исчезновениях
оппозиционных поли�
тиков раскрыты. Так�
же он раскритиковал
экс�министра Влади�
мира Наумова и на�
звал Партизанский
РУВД «свинарником».

Именно Николай Ло�
патик в ноябре 2000 года
написал совсекретный ра�
порт на имя тогдашнего
главы МВД Владимира
Наумова. В этом докумен�
те говорилось, что быв�
ший министр внутренних
дел Юрий Захаренко, за�
меститель председателя
Верховного Совета Виктор
Гончар и бизнесмен Ана�
толий Красовский убиты
по заказу Виктора Шейма�
на, на тот момент возглав�
лявшего Совет безопасно�
сти.

Рапорт Лопатика был
опубликован независимы�
ми СМИ и стал предметом
исследования Христоса
Пургуридеса, спецдок�
ладчика ПАСЕ по Белару�
си. Подлинность этого
документа не оспаривает�
ся даже белорусскими
властями. Однако, несмот�
ря на то, что Лопатик ука�
зал как организаторов, так
и исполнителей убийств,
никакого наказания они
не понесли. Руководство
Беларуси делает вид, что
эти уголовные дела якобы
до сих пор не раскрыты.

Иного мнения придер�
живается ушедший на
пенсию Николай Лопа�
тик. На вопрос о громких
исчезновениях – «Эти
дела, на Ваш взгляд, рас�

крыты профессионалами
или нет? – он ответил:

— Конечно. Но про эти
дела говорить не буду.
Все, что знал – забыл.

Лопатик довольно
критически отозвался
сразу о трех бывших ру�
ководителях МВД. Вален�
тина Агольца и Юрия
Сивакова он назвал «ми�
нистрами�вояками».

— Они ни черта не по�
нимали в моей работе. Я
что хотел, то и делал…
Мне, конечно, нравилось
с тем же Агольцом иног�
да чай пить, разговоры за
жизнь разговаривать. А
Сиваков когда�то у меня
спрашивал, что такое
криминология, а сейчас
сам преподает эту науку.
Смешно…

Досталось и Владими�
ру Наумову. Поводом для
критики недавнего главы
МВД стало расследование
взрыва 4 июля.

— Меня удивили сло�
ва Владимира Наумова по
поводу взрыва возле сте�
лы, который произошел в
прошлом году. Он сказал,
что мы не способны сей�
час сами это дело рас�
крыть, нам необходима
помощь российских и
других специалистов. А
как же ты, министр, тог�
да работал, если не сохра�
нил ядро профессиона�
лов, которые должны
заниматься подобными
делами?

В ходе повальной
дактилоскопизации пыта�
лись «откатать пальчи�
ки» и у Николая Лопати�
ка. Но он отказался.

— Во�первых, вызвали
повесткой, не зная, кого
вызывают. А, во�вторых,
в такой свинарник при�
гласили! В Партизанский
РУВД людей тысячами
приглашают откатывать
пальцы, но приглашают в
такой бардак!... Я бы в та�
ких ужасных условиях
запретил людей прини�
мать – это же подрывает
авторитет милиции!
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ЭКОНОМИКА

Одежду от знаменитых кутюрьеОдежду от знаменитых кутюрьеОдежду от знаменитых кутюрьеОдежду от знаменитых кутюрьеОдежду от знаменитых кутюрье
шьют в Беларшьют в Беларшьют в Беларшьют в Беларшьют в Беларууууусисисисиси
Елена ЯКЖИК

Знаменитый историк
моды Александр Васильев
в одном из последних ин�
тервью обмолвился, что
«Армани отшивается в
Литве и в Беларуси».

В национальном Центре
моды «Салідарнасці» сказа�
ли, что знают лишь о том,
что определенные линии
одежды в нашей стране от�
шивает модный дом Sonia
Rykiel. Мы решили выяс�
нить, какой вклад вносит бе�
лорусский легпром в разви�
тие известных на весь мир
люксовых брендов.

— Насчет Giorgio Armani
ничего не слышали. А вот
Sonia Rykiel отшивает опреде�
ленные линии одежды в Бе�
ларуси. Правда, не знаем где.
Это вообще�то закрытая ин�

формация и, возможно, ком�
мерческая тайна, — сказал
корреспонденту «Салідар�
насці» один из специалистов
национального Центра моды.

Подробности мы попыта�
лись выяснить в концерне
«Беллегпром». Однако там со�
общили, что о сотрудничестве
белорусских швейных произ�
водств с домами Giorgio
Armani и Sonia Rykiel ничего
не знают.

— Напрямую они с Бела�
русью не сотрудничают. Воз�
можно, это осуществляется от
имени других фирм, и мы об
этом даже ничего не знаем, —
предположила пресс�секре�
тарь концерна Ольга Якимо�
вич, предложив обзвонить с
этим вопросом крупнейшие
швейные производства.

И когда, казалось, надеж�
ды уже нет — сенсация! Вы�
яснилось, что бобруйская фаб�
рика «Славянка», которая в

послужном списке имеет
опыт работы с Pierre Cardin,
уже три года сотрудничает с
французской маркой Sonia
Rykiel, являющейся симво�
лом буржуазной роскоши, не�
зависимости и утонченной
элегантности.

— По заказу Sonia Rykiel
мы отшиваем полный «кап�
сульный» набор — это опреде�
ленного цвета куртки, плащи,
жакеты, блузки. Вся эта про�
дукция с пометкой «made in
Belarus» поставляется в Евро�
пу, — рассказал корреспонден�
ту «Салідарнасці» директор
ОАО «Славянка» Теймураз Бо�
чоришвили. — Компании с
мировым именем хотят с нами
сотрудничать, потому что бело�
русское производство по при�
емлемым ценам обеспечивает
высокое качество продукции и
своевременные поставки.

Также собеседник при�
знался, что в прошлом году его

предприятие отшивало женс�
кие коллекции для Hugo Boss.

— Совместная работа не
продолжилась из�за ценового
фактора. Однако сейчас мы ве�
дем с этой компанией перего�
воры о дальнейшем сотрудни�
честве и надеемся на положи�
тельный результат, — подыто�
жил Теймураз Бочоришвили.

Дизайнер Иван Айплатов
считает, что желание знаме�
нитых модных домов отши�
ваться в Беларуси вполне
объяснимо.

— Их можно понять, ведь
у нас работа стоит значитель�
но дешевле, чем в Евросоюзе.
И это не означает, что качество
хуже, — рассуждает Иван.

Его поддерживают и дру�
гие знатоки в области моды,
соглашаясь, что нет ничего
удивительного в том, что и
Armani может отшиваться в
Беларуси. Правда, отмечают
они, есть большая вероятность,
что это не первая — люксовая
— линия одежды (Giorgio
Armani), а вторая или третья
— более демократичные, «для
народа», Emporio Armani или
Armani Jeans.

Работникам МАЗаРаботникам МАЗаРаботникам МАЗаРаботникам МАЗаРаботникам МАЗа
ууууустроили кстроили кстроили кстроили кстроили каникуаникуаникуаникуаникулылылылылы
как минимум до 10 мая?как минимум до 10 мая?как минимум до 10 мая?как минимум до 10 мая?как минимум до 10 мая?
Илья ГОРИН

Вынужденный простой
продлится на Минском ав�
томобильном заводе до 10
мая. Работников отправ�
ляют на 2/3 зарплаты.

Об этом лидеру Белорусско�
го профсоюза работников ра�
диоэлектронной промышлен�
ности Геннадию Федыничу
рассказали сотрудники пред�
приятия. Ранее звучало, что на
МАЗе дни простоя назначены
на 29�30 апреля, 4�5 мая.

Напомним, на днях пред�
ставители МАЗа рассказали
корреспонденту TUT.BY, что
на предприятии дни простоя
назначены на 25, 29�30 апреля,
а также 4�5 мая.

«В апреле мы работали 14
дней, — сказали на МАЗе. —
Нет сбыта продукции, поэто�
му и стоим. Планируем вый�
ти на работу только 6 мая».
Впрочем, не исключалось, что
каникулы на отечественном
гиганте автопрома продлятся
до 11 мая. И вот 30 апреля ста�
ло известно, что вынужденный

простой продлится на МАЗе,
как минимум, до 10 мая. Об
этом работники предприятия
сообщили председателю Бело�
русского профсоюза работни�
ков РЭП Геннадию Федыничу.

— Людей отправляют на 2/
3 зарплаты в соответствии с за�
конодательством, — рассказал
Хартии�97 профсоюзный ли�
дер. — На самом деле это свя�
зана с прежней проблемой – с
отсутствием сбыта. Склады пе�
реполнены. Еще неизвестно,
выделят ли МАЗу дополнитель�
ный кредит на то, чтобы раз�
грузить производство. Если нет
продажи, на предприятие не
поступает «обратных» денег.
МАЗ лихорадит с 1 января. Там
нет системной работы – какие�
то цехи могли на неделю при�
остановить, а какие�то нет. Так
или иначе, до сих пор постоян�
но работал автобусный цех. Но
сейчас, насколько я знаю, при�
останавливается работа всего
завода – уходят все.

В приемной МАЗа «Салі�
дарнасці» сообщили, что, в со�
ответствие с официальным
приказом, дни простоя назна�
чены лишь на 4�5 мая.

Президент Беларуси
Александр Лукашенко
подтвердил заинтересован�
ность Беларуси участво�
вать в реализации энерге�
тических проектов
совместно с Украиной и Ев�
ропейскими партнерами.

«Мы много говорили се�
годня по энергетическим
вопросам. Виктор Андрее�
вич сказал мне, что Европа
интересуется позицией Бе�
ларуси по энергетическим
вопросам, транзиту. Я отве�
тил: да, это нам очень выгод�
но, все эти проекты будут
нами поддерживаться и ре�
ализовываться», � отметил
белорусский президент, пе�
редает www.interfax.by.

В свою очередь украин�
ский президент заявил,
что Украина заинтересова�
на в сотрудничестве
в сфере энергетики, энер�
гетического транзита». В
частности, Виктор Ющен�
ко считает необходимым
подготовить технико�эконо�
мическое обоснование по

проекту, касающемуся по�
ставок каспийской нефти в
Беларусь и на европейский
рынок. «Украина, Бела�
русь и другие наши парт�
неры имеют возможности
для реализации совмест�
ных проектов в интересах
каждой из сторон», � зая�
вил президент Украины.

Президенты Беларуси
и Украины договорились,
что главы правительств
двух государств должны
встретиться в третьей де�
каде мая и приступить к
реализации достигнутых
на высшем уровне догово�
ренностей.

Сегодня же стало изве�
стно о том, что правитель�
ство Украины приняло
распоряжение, которым
утвердило проект согла�
шения с правительством
Беларуси о безвизовом ре�
жиме. Согласно проекту
соглашения, срок пребы�
вания граждан Украины и
Беларуси на территории
двух стран без необходимо�
сти регистрации увели�
чен от 3 до 30 дней.

«Восточное партнерство»,«Восточное партнерство»,«Восточное партнерство»,«Восточное партнерство»,«Восточное партнерство»,
энергетический транзитэнергетический транзитэнергетический транзитэнергетический транзитэнергетический транзит

Окончание.
Начало на с.1
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ПРОФСОЮЗЫ

Заботу о здоровье не декларирЗаботу о здоровье не декларирЗаботу о здоровье не декларирЗаботу о здоровье не декларирЗаботу о здоровье не декларируют,уют,уют,уют,уют,
о здоровье заботятсяо здоровье заботятсяо здоровье заботятсяо здоровье заботятсяо здоровье заботятся
Александр КОРОЛЁВ,
заместитель председателя
НПГ

Каждому человеку
дано тело, о котором он
обязан заботиться. В
Библии написано, что
этот сосуд создан по об�
разу и подобию Божье�
му. Выходит, не забо�
титься о своём теле –
значит грешить. По об�
разному выражению
апостола Павла: «Доко�
ле наша душа находит�
ся в этой телесной хра�
мине» мы должны
воспринимать тело как
храм Христа и не со�
рить в нём.

Заботу о здоровье можно
условно разделить на две
части. Эта забота непосред�
ственно человека о своём
здоровье и забота о челове�
ке того государства, или
организации, или корпора�
тивной группы, в которой он
находится.

В этой статье я буду го�
ворить о здоровье членов
Независимого профсоюза
горняков. Мы заинтересова�
ны в этом. Всевышний дал
человеку 120 лет жизни,
столько, сколько прожил
Моисей. Вторая причина,
это озабоченность чисто
профессионального характе�
ра. Большинство наших
членов работает в опасных и
вредных условиях. Поэтому
наша обязанность реально
защищать их здоровье, про�
сить их заботиться о себе,
понуждать делать это.

В моём понимании суще�
ствует два метода защиты
здоровья. Метод убеждения
и принуждения. Именно в
этой последовательности
нужно выстраивать работу.
Когда не действует первый
метод, в силу вступает метод
принуждения. Из профсоюз�
ной жизни я понял, что убеж�
дение почти не реально в
нашей жизни. Самый реаль�
ный путь – принуждение, но
принуждение не из вне, т.к.
это элемент насилия, а при�
нуждение своего тела подчи�
нится своему духу.

Как можно принудить
человека? Мы видим это в
элементарной, материаль�
ной заинтересованности,
это и есть принуждение са�
мого себя. Каждый из нас
должен понимать, если я
здоров – значит я богаче. Вот
когда этот момент будет
осознан человеком, в его
жизни начнётся новый пе�
риод.

Я не уверен, что найдёт�
ся такой человек, который
станет уверять меня, в том,
что курение – это благо.
Может это прекрасное удо�
вольствие, но не прекрасно
для здоровья. Я это говорю,
как человек, ранее курив�
ший 16 лет. И осознание
прекратить курение при�
шло через определённый
интерес, который оказался
выше привычки.

НПГ в течение 10 лет в
коллективный договор пы�
тается включить раздел, в
котором находится всего 14
пунктов. Этот раздел не
большой, но предоставляю�
щий человеку право стать
здоровым и при этом полу�
чить материальное благо.

В этом разделе некуря�
щим работникам объедине�
ния ежеквартально мы
предлагаем выплачивать
поощрительные премии в
размере минимальной
зарплаты. Это одно из пред�
ложений, которое мы пыта�
емся провести. В момент
заключения действующего
КД были согласны пойти
перед нанимателем на лю�
бые компромиссы для вве�
дения этого раздела, пусть
это будут даже символичес�
кие доплаты. Механизм по�
дачи списков очень прост. В
структуре объединения раз
в квартал должны прово�
диться собрания, где и бу�
дет решаться, кто войдёт в
списки некурящих, а тот,
кто курит, тот вряд ли бу�
дет чего�то требовать. Учи�
тывая, что курильщик пе�
рестанет тратить деньги на
сигареты, это станет весо�
мой статьёй дохода для се�
мьи. Самое интересное, что
подобная практика уже про�
водится на гродненском
предприятии, правда допла�
ты там символические. Тем
не менее, наниматель не

идёт нам навстречу. Чисто
из�за не осознания пробле�
мы, или у них отсутствует
интерес к сохранению здо�
ровья трудящихся?

Предприятие экономит
на не введении этого разде�
ла 200 тыс. долларов, а го�
сударство теряет 20 млн.
долларов (это сокращения
больничных листов и про�
чих социальных выплат по
болезни).

У нас имеется задумка
введения механизма персо�
нального накопительного
страхования медицинских
расходов. Это второй карди�
нальный вопрос, который
мы на протяжении многих
лет пытаемся провести. Для
этого подведена и законода�
тельная база Беларуси. Пос�
ле введения этого пункта в
КД, сразу же исчезнут
«псевдобольные работни�
ки», злоупотребляющие
своими правами.

Мы тщательно работали
по введению механизма
выплат материальной помо�
щи работникам на оздоров�
ление. Максимальная
выплата сегодня составляет
более миллиона рублей.

Каждому работнику
объединения была гаранти�
рована дотация на оздорови�
тельную путёвку в санато�
рий «Берёзка» из прибыли
предприятия. Работники
получают дотацию на оздо�
ровление в санатории в раз�
мере 700 тыс. рублей. В свя�
зи с тем, что санаторий не
сможет вместить всех жела�
ющих, ради справедливос�
ти, мы предложили нанима�
телю выдавать выше
озвученную сумму работни�
ку на руки, что бы каждый
воспользовался предостав�
ленными ему благами.

В отличие от госпрофсо�
юзов мы ущемлены тем, что
после развала СССР нам не
досталось никакого имуще�
ства, в виде оздоровитель�
ных баз, комплексов и т.д.
Несмотря на это, нами ре�
гулярно проводятся
спортивно�оздоровительные
мероприятия, такие как
лыжные праздники, празд�
ники бега, праздники на
воде и множества других
мероприятий. Не так давно
был проведён «Ледовый

праздник» для членов наше�
го профсоюза и их детей. Он
собрал более 150 человек.

Необходимо сказать и
про оздоровление детей ра�
ботников объединения.
Ранее мы вывозили сотни
ребят на оздоровление в
Италию, Испанию, Герма�
нию, Польшу и другие стра�
ны. Сегодня это почти пре�
кращено. Можно понять и
позицию государства, кото�
рое развивает концепцию
оздоровления наших детей
в Беларуси. Но, к сожале�
нию, наш профсоюз сегод�
ня не может себе позволить
оплатить расходы на поезд�
ку детей в 10�12 тыс. долла�
ров, от которых отказался
наниматель. Наниматель
утверждает нас, что денег
нет. В это я не верю!

Выдача витаминных
препаратов и тонизирую�
щих напитков, к сожале�
нию, прекратилась также
по причине «нехватки де�
нег» у предприятия. Кро�
ме того, наши работники
получают доплаты за спец�
питание, которое должно
минимизировать те вред�
ные условия, в которых ра�
ботает наш работник. Глав�
ное, чтобы наши люди не
воспринимали эти деньги,
как свой заработок, а при�
нимали эти средства как
специальные для защиты
здоровья и как работу НПГ
во их благо.

Безусловно, такими эле�
ментарными методами не
решить проблему заботы о
своём здоровье гражданина,
но делать это нужно каждой
социально направленной
организации.

Тысяча лозунгов с при�
зывами к сохранению здо�
ровья ничто, по сравнению
с конкретными мероприя�
тиями. Сколько миллионов
пачек сигарет выкуривают
люди – столько там предуп�
реждений Минздрава! Эф�
фективно действуют? Нет,
это почти не воспринимает�
ся. Здоровье напрямую свя�
зано с общей культурой об�
щества, которая на низком
уровне.

И напоследок, нужно
сказать сакраментальный
афоризм – хочешь быть
здоровым, будь им!
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Роман ЕРОШЕНЯ

Нужно ли работнику
отстаивать свои права до
конца, находясь в конф�
ликтной ситуации с
администрацией пред�
приятия? Какие случаи
правового беспредела про�
исходят на предприяти�
ях в отношении работни�
ков и почему такое
возможно в нашей стра�
не? О специфике работы
профсоюзного юриста
нам рассказал правовой
инспектор Белорусского
Независимого профсоюза
Алексей Скрипаль.

� Почему ты решил посвя�
тить свою жизнь юриспру�
денции?

� Изначально в 1995 г. го�
товился вместе с другом к по�
ступлению в “Нархоз” по спе�
циальности “экономист”, так
как закончил школу в физи�
ко�математическом классе.
Это решение можно было обо�
значить фразой “вдвоем будет
веселее”. В последний мо�
мент передумал и подался в
гуманитарии по совету роди�
телей.

В итоге я поступил в Ака�
демию управления при пре�
зиденте РБ на специальность
“международное право”. Изу�
чать право в самые интерес�
ные студенческие годы мне
казалось увлекательным и
необременительным заняти�
ем – мне это давалось доволь�
но легко. Профессия была и
остается престижной во всем
мире, тогда еще я не знал кем
буду работать после оконча�
ния.

� «Законы существуют
для того чтобы их нарушать»?

� В первую очередь, они
существуют для поддержа�
ния порядка в конкретном об�
ществе и государстве, поэто�
му должны соблюдаться и
исполняться всеми без ис�
ключения. Судить о том, хо�
рош конкретный Закон или
наоборот, довольно сложно,
так как всегда в любом обще�
стве найдется круг лиц, отно�
сящихся к нему с некоторым
пренебрежением. Осознан�
ные нарушения законов иско�
ренить или вылечить невоз�

можно, хотя бы потому, что
значительная часть населе�
ния всегда будет ставить свои
личные интересы выше како�
го�то Закона.

� Твой предыдущий опыт
работы в качестве юриста ад�
министрации на предприя�
тии помогает тебе сейчас?

� Безусловно, особенно в
ходе судебных разбира�
тельств. Защищая работника
в суде зачастую удается пред�
видеть позицию состязаю�
щейся стороны, т.е. предста�
вителя нанимателя. Ведь,
работая в свое время юрискон�
сультом на швейном предпри�
ятии ЗАО «Калинка» я сам
представлял сторону работо�
дателя и не считал зазорным
взыскать через суд с работни�
ка денежные средства или
отстоять в суде позицию на�
нимателя по наказанию ра�
ботника за то или иное дис�
циплинарное нарушение.
Любой специалист в своей об�
ласти должен обладать прак�
тическими навыками рабо�
ты, а не только иметь теоре�
тические знания. Без опыта
предыдущей работы я не смог
бы работать в профсоюзе са�
мостоятельно.

� Где тяжелее и интерес�
нее работать, на предприятии
или в профсоюзе?

� Загруженность работой
больше ощущаю в БНП, не�
жели на предприятии.

Работать интереснее в
профсоюзе, так как каждое
обращение по�своему непов�
торимо и связано с различны�
ми правовыми аспектами. С
точки зрения приобретения
практических навыков этот
опыт конечно бесценен. Это в
первую очередь помощь в раз�
решении трудовых вопросов
и конфликтных ситуаций.
Много обращений, связанных
с жилищными, семейным
спорами и по административ�
ным нарушениям.

Особый плюс профсоюз�
ной работы вижу в моральном
удовлетворении, когда чело�
век добивается защиты своих
нарушенных прав с моей по�
мощью. А если при этом при�
шлось пройти несколько ин�
станций, в том числе и судеб�
ных, направить множество
заявлений или обращений, то
итог в виде победы доставля�
ет радость и сплошной пози�
тив. Это своего рода заряд бод�

рости и стимул «шевелить�
ся» дальше.

� Какова роль правовой
службы в профсоюзе?

� Главная задача нашего
профсоюза – отстоять интере�
сы работника и защитить его
нарушенные права, а также
добиться для своих работни�
ков как можно большего ко�
личества благ. Профсоюз по�
могает сохранить рабочие
места, ведь при сокращении
меры, предлагаемые админи�
страцией, обязательно долж�
ны быть согласованы с нами.

Если лаконично, то я бы
сформулировал роль право�
вой службы так: защита (в том
числе судебная) работников
перед нанимателем, консуль�
тация работников по различ�
ным правовым вопросам и
ведение коллективных пере�
говоров, т.е. заключение кол�
лективного договора в инте�
ресах работников на наиболее
льготных условиях.

� С какими основными на�
рушениями к тебе обращают�
ся люди?

� Если говорить о трудовых
вопросах, то среди них
можно выделить особую ка�
тегорию обращений – это
привлечение работников к
дисциплинарной ответствен�
ности и, как правило, сопут�
ствующее ему 100 % лише�
ние премии. Также нередки
случаи необоснованных пере�
водов и перемещений, выплат
заработной платы не в полном
размере. Кроме того, работни�
ков часто беспокоят вопросы
предоставления отпусков. В
последнее время большое ко�
личество обращений, связан�
ных с жилищными правоот�
ношениями – это в основном
постановка на учет нуждаю�
щихся в улучшении жилищ�
ных условий, предоставление
льготных кредитов, строи�
тельство и покупка жилья.

� Какое дело или процесс,
закончившийся в вашу
пользу, вызывает у тебя осо�
бую гордость?

� Хотя это дело и не дошло
до судебного рассмотрения,
но пришлось приложить зна�
чительные усилия для вос�
становления справедливости
и защиты прав работника. В
2007 году машинист горных
выемочных машин получил
во время рабочей смены тя�
желую травму, в результате

чего ему пришлось перенес�
ти ряд сложных операций.
Администрация не желала
признавать факт производ�
ственной травмы, и все сво�
дилось к отпискам.

В результате наших на�
стойчивых требований и
письменных обращений в об�
ластной Департамент инспек�
ции по труду, на районном
уровне было наконец�таки
проведено специальное рас�
следование и составлен акт о
несчастном случае на произ�
водстве. Для установления
факта несчастного случая по�
требовалось шесть месяцев, и
только из�за нежелания нани�
мателя признать очевидное.
В результате проделанной ра�
боты, пострадавший работник
теперь получает немалые де�
нежные выплаты от страховой
организации по причине ут�
раты трудоспособности.

� Есть ли, на твой взгляд
реальная возможность бо�
роться за свои права в нашей
стране?

� Такая возможность есть
у абсолютно любого челове�
ка, который действительно
задался целью восстановить
свои права. Право бороться, в
том числе обращаться в су�
дебные органы, предоставле�
но в первую очередь Консти�
туцией.

В новейшей судебной
практике есть множество
примеров, когда человек
считает свое увольнение с
работы незаконным, обраща�
ется в суд и в итоге, восста�
навливается на работе. Такие
примеры есть и в истории
нашего профсоюза.

Согласно статистике,
суды удовлетворяют более
50% исков о восстановлении
на работе. Так что бороться
за свои права в нашей стране
можно и это далеко не безна�
дежное занятие, хотя многие
заблуждаются на этот счет.

� Сталкивался ли ты ког�
да�либо в своей практике с
вопиющими случаями пра�
вового беспредела нанимате�
лей в отношении работни�
ков?

� Однажды ко мне обра�
тился с жалобой мой знако�
мый на такие действия сво�
ей администрации. Он в тот
период работал в с/х коопе�
ративе, и хотя в трудовом до�
говоре была установлена 5�ти
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дневная рабочая неделя, ди�
ректор кооператива по два, а
то и три раза в месяц выво�
дил их приказом на работу
по субботам. Причем эти до�
полнительные рабочие дни не
оплачивались вообще. Вот
тут, с одной стороны, пример
полного беспредела в дей�
ствиях нанимателя, а с
другой стороны правовая без�
грамотность самих работников.

А закончилось все тем,
что мой знакомый не захотел
противиться чужой воле, ре�
шил не «бодаться» и просто
уволился оттуда по собствен�
ному желанию.

� Каким образом «релак�
сируешься» после рабочего
дня от всех жалоб, исков и об�
ращений?

� Стандартно в нашем
обществе лучшим способом
релаксации считается опро�
кидывание стакана. Не без
этого, все мы люди, тоже могу
себе позволить после рабоче�
го дня бутылочку пивка. Но я
больший сторонник активно�
го отдыха, вот сейчас регуляр�
но посещаю спортзал.

Также я матерый болель�
щик родного «Шахтера», не
пропускаю футбольные
трансляции. Очень люблю
рыбалку, она способствует
восстановлению жизненных
сил. Ведь не зря есть поверье,
что время, проведенное на
рыбалке, не засчитывается в
срок жизни. Общение с дру�
зьями также во многом позво�
ляет забыть о текущих про�
блемах.

Вообще руководствуюсь
принципом, что рабочие хло�
поты нужно отделять от лич�
ной жизни. Именно поэтому
никогда не беру работу на
дом, а свободное от работы
время стараюсь также посвя�
тить своей семье.

� Чтобы ты посоветовал
членам своего профсоюза как
правовой инспектор БНП?

� Самое главное – повы�
шайте уровень своей право�
вой грамотности. Сейчас
есть множество возможнос�
тей для этого: правовые сай�
ты, газеты, в конце концов –
не пожалейте и приобретите
в книжном магазине трудо�
вой кодекс. На многие спор�
ные вопросы каждый может
ответить сам.

У нас зачастую происхо�
дит так, что человек не дога�
дывается о том, что его право
нарушено, потому что он
даже не знает, что такое пра�
во у него есть. А предупреж�
ден, значит, вооружен.

Совет, призванный содействоватьСовет, призванный содействоватьСовет, призванный содействоватьСовет, призванный содействоватьСовет, призванный содействовать
ууууустранению нарстранению нарстранению нарстранению нарстранению нарушений правушений правушений правушений правушений прав
профсоюзов, считает обоснованнымпрофсоюзов, считает обоснованнымпрофсоюзов, считает обоснованнымпрофсоюзов, считает обоснованнымпрофсоюзов, считает обоснованным
отказ в регистрации ряда первичекотказ в регистрации ряда первичекотказ в регистрации ряда первичекотказ в регистрации ряда первичекотказ в регистрации ряда первичек
профсоюза РЭПпрофсоюза РЭПпрофсоюза РЭПпрофсоюза РЭПпрофсоюза РЭП

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Алла КСЁНЖИК

В Минске во главе с
министром труда
Владимиром Потуп�
чиком состоялось за�
седание Совета по
усовершенствованию
законодательства в
социально�трудовой
сфере.  Орган,  при�
званный содейство�
вать устранению
нарушений прав
профсоюзов,  посчи�
тал обоснованными
отказы в регистра�
ции первичных город�
ских организаций
профсоюза работни�
ков радиоэлектрон�
ной промышленности
в Гомеле, Могилеве и
Витебске. Профсоюз�
ные лидеры намерены
жаловаться в МОТ.

Напомним, Совет по
совершенствованию тру�
дового законодательства
был создан в мае 2005
года для содействия вы�
полнению рекомендаций
Международной органи�
зации труда по устране�
нию нарушений прав
профсоюзов.  В январе
2009 года на трехсторон�
нем семинаре с участи�
ем представителей Меж�
дународной организации
труда (МОТ), правитель�
ства, организаций рабо�
тодателей и профсоюзов
было решено повысить
эффективность деятель�
ности Совета. Правда,
представители Белорус�
ского профсоюза работ�
ников радиоэлектронной
промышленности (РЭП)
так и не вошли в состав
этого органа.

На днях в Министер�
стве труда и соцзащиты
состоялось очередное за�
седание, повестка дня ко�
торого предусматривала
рассмотрение отказов в
регистрации или поста�
новки на учёт первичных
организаций Белорусско�
го конгресса демократи�
ческих профсоюзов
(БКДП) и профсоюза
РЭП, перечисленных эк�
спертами МОТ в отчёте за
ноябрь�декабрь 2008
года.

Как стало известно
«Салідарнасці», в ходе
совещания были подроб�
но рассмотрены все
случаи отказов в регист�
рации первичных орга�
низаций независимых
профсоюзов. По каждому
из них дал подробную
информацию начальник
Управления обществен�
ных объединений Миню�
ста Олег Слижевский.
Суть выступлений чи�
новника была такова, что
при подаче профсоюзами
документов на регистра�
цию их первичных орга�
низаций были выявлены
нарушения законода�
тельства и, соответствен�
но, отказы имели основа�
ния.

— По итогам рассмот�
рения этого вопроса Совет
консенсусом принял реко�
мендации. В частности,
по отказам в регистрации
первичных городских
организаций профсоюза
РЭП в Гомеле, Могилеве
и Витебске, — рассказала
руководитель правовой
службы профсоюза Елена
Еськова. — Совет считает
обоснованными причины
для отказов в постановке
на учёт, поскольку Ми�
нюст и местные власти в
предоставленных списках

руководящих органов
первичных профсоюзных
организаций «не усмат�
ривают общности их ин�
тересов по роду деятель�
ности».

Руководство профсою�
за РЭП, в свою очередь,
считает отказы в регист�
рации и рекомендации
Совета не соответствую�
щими требованиям меж�
дународных норм,
Конвенции МОТ №87 («О
свободе ассоциаций»), за�
конам Беларуси и уставу
профсоюза.

— Регистрирующими
органами подтверждено,
что все документы соот�
ветствовали нормативно�
правовым актам. Оцени�
вать же по членскому
составу наличие или
отсутствие общих инте�
ресов представителей
профсоюза, местные ре�
гистрирующие органы не
вправе, — говорит Есько�
ва. — Устав профсоюза
РЭП, зарегистрирован�
ный в Минюсте, позволя�
ет, чтобы членами орга�
низации были работники
всех отраслей экономики,
а также создавать органи�
зационные структуры по
территориальному при�
знаку.

Профсоюз РЭП ранее
направил жалобы на отказ
в регистрации в местные
суды. Теперь он намерен
отстаивать через МОТ
право белорусов на член�
ство в профсоюзах, на сво�
бодное структурирование
и избрание представите�
лей профсоюза.

— Мы считаем, что по�
добные действия
белорусских властей яв�
ляются грубейшими
нарушениями прав проф�
союзов, — подытожила
собеседница.
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КККККому нужому нужому нужому нужому нужен свиной гриппен свиной гриппен свиной гриппен свиной гриппен свиной грипп
Сергей АВЕРЬЯНОВ

Свиной грипп быст�
ро распространяется
по Европе. СМИ нагне�
тают панику. Чтобы
предотвратить массо�
вые заражения, мини�
стры здравоохранения
стран Евросоюза реко�
мендуют гражданам
учиться чихать, ис�
пользовать носовые
платки и чаще мыть
руки. Население раску�
пает в аптеках препа�
раты от гриппа. Со
стороны вся эта исте�
рия кажется не более
чем PR�кампанией.
Кому и зачем она пона�
добилась?

Число подтвержден�
ных случаев заражения
вирусом свиного гриппа в
мире, по данным Всемир�
ной организации здраво�
охранения на 1 мая, дос�
тигло 331. От болезни уже
скончались 10 человек.

На днях проблему сви�
ного гриппа в Люксембур�
ге обсудили министры
здравоохранения стран Ев�
росоюза. По мнению чи�
новников, смерти от виру�
са на континенте неизбеж�
ны. «Перед нами не стоит
вопрос, будут ли в Европе
умирать люди. Скорее это
вопрос о том, насколько их
будет много: десятки, сот�
ни или тысячи смертей?»
– сказал гендиректор Ев�
рокомиссии по вопросам
здоровья и потребительс�
кой политики Роберт Ма�
делин.

30 апреля появились
сообщения, что свиной
грипп, возможно, добрал�
ся уже и до Литвы. Как
передал телеканал LNT,
вернувшийся на днях из
Мексики местный жи�
тель обратился в лабора�
торию вирусологии, где у
него был обнаружен грипп
типа А. Является ли он
штаммом H1N1, пока не
ясно. От Литвы уже и до

Беларуси рукой подать.
Пора бежать в аптеку за
противогазом?

Я, конечно, не медик и
не могу судить о происхо�
дящем с научной точки
зрения. Но простой здра�
вый смысл подсказывает:
все это мы уже проходили.

Ну, например. «По
последним данным Все�
мирной организации
здравоохранения (ВОЗ),
всего в мире подтвержде�
но 1400 случаев заболева�
ний атипичной пневмонии,
54 человека скончались. В
Китае зарегистрировано
806 случаев заболевания
атипичной пневмонией, 34
человека скончались. К на�
стоящему времени, по
данным ВОЗ, в мире за�
фиксировано 1408 случа�
ев заболевания атипичной
пневмонией, или острым
синдромом затрудненного
дыхания» � так СМИ опи�
сывали в 2003 году ситуа�
цию с распространением
синдрома острого респи�
раторного заболевания
(SARS) � формы ОРЗ, раз�
рушающей низкие дыха�
тельные пути.

Тогда утверждалось,
что пандемия неизбежна.
Сегодня об атипичной
пневмонии уже мало кто
помнит.

На смену ей пришел
птичий грипп. И снова об�
щими усилиями полити�
ков, бизнесменов от здра�
воохранения и СМИ была
устроена паника всемир�
ного масштаба. А что на
выходе? По данным ВОЗ, с
2003 года вирусом H5N1
(птичий грипп) зарази�
лись 389 человек в 15 стра�
нах мира, 246 случаев за�
кончились смертью.

Конечно, каждая чело�
веческая жизнь бесценна.
Однако для сравнения � по
данным МВД, в 2007 году
в Беларуси в результате
ДТП погибли 1 512 чело�
век. В соседней России по
итогам 2008 года � 29 936
человек! И никто не торо�
пится устраивать ажио�
таж по этому поводу. Не
кажется ли вам, что на та�

ком фоне якобы грозящая
миру пандемия гриппа
выглядит как�то не очень
убийственно?

Кстати, по данным той
же ВОЗ, от обычного, при�
вычного всем гриппа каж�
дый год гибнет до 500
тысяч человек, то есть
больше тысячи в день.

Зачем же поднимается
столько шума вокруг раз�
новидностей вируса грип�
па? Кому это выгодно?

«Дорогостоящие (око�
ло 30 евро) антивирусные
препараты исчезли на
этой неделе с прилавков
литовских аптек в резуль�
тате начавшейся паники
по поводу информации о
развитии пандемии свино�
го гриппа, — сообщает
РИА «Новости». — И это,
несмотря на то, что Минз�
драв Литвы распространил
информацию о том, что
они не являются
профилактическими сред�
ствами и должны приме�
няться только во время бо�
лезни.

А сколько ресурсов
брошено на разработку
вакцины, на профилакти�
ческие мероприятия!
«Фармацевтические ком�
пании должны объединить�
ся, чтобы в кратчайшие
сроки создать вакцину от
H1N1», – призвали прави�
тельства стран Евросоюза.
Как сообщает ВОЗ, сейчас
разработкой необходимого
лекарства занимаются че�
тыре лаборатории в раз�
ных концах света.

Для фармацевтичес�
ких компаний «гриппоз�
ная история» – неплохой
способ поправить свое
финансовое положение в
нынешние непростые
времена. А может, ситу�
ация вокруг нового виру�
са гриппа нагнетается
искусственно,  чтобы,
например, отвлечь обще�
ство от проблем мирово�
го экономического
кризиса и направить
раздражение людей в
другое русло?

Однозначный ответ на
такие вопросы дать, конеч�

но же, невозможно. Пока
несколько удивляет лишь
то, что болезни, уносящие
сравнительно немного че�
ловеческих жизней, при�
водят к такой шумихе. Тот
же рак убивает несравни�
мо больше людей, но вы�
зывает гораздо меньший
ажиотаж, чем преслову�
тый «свиной» грипп.

В общем, такой вот PR
на соплях и на страхе че�
ловечества перед неизвес�
тными болезнями.

Кстати, само название
болезни – свиной грипп –
уже не соответствует дей�
ствительности. Продо�
вольственная и сельскохо�
зяйственная организация
Объединенных Наций
(ФАО) не обнаружила до�
казательств связи пораже�
ния людей вирусом A/
H1N1, известным как
свиной грипп, с употреб�
лением свинины или за�
ражением от свиней, со�
общила пресс�служба
ООН.

Некоторые эксперты
открыто говорят о том, что
появление нового вида ви�
руса гриппа — рядовое со�
бытие. Такого мнения
придерживается, напри�
мер, глава российского Го�
сударственного научного
центра вирусологии и
биотехнологии (ГНЦ ВБ)
«Вектор», занимающего�
ся глобальным противосто�
янием биологическим уг�
розам, профессор Илья
Дроздов.

«Очень многое при вни�
мательном рассмотрении
и совестном отношении к
интерпретации событий
показывает, что происхо�
дит собственно рядовое,
имеющее и имевшее рань�
ше место в природе и в
человеческой популяции
событие», — сообщил
Дроздов.

Предыдущие громкие
истории с атипичной
пневмонией и птичьим
гриппом дают основания
полагать, что через два�
три года так же забудется
и свиной грипп. По край�
ней мере, это было бы луч�
шим вариантом развития
событий для всего челове�
чества.


